

# Hommage à Pierre Lervoire



Au revoir Pierre,

Nos chemins s'étaient croisés à l'issue d'une conférence-déjeuner du comité 10 de la section du Rhône de la S.E.M.L.H. au restaurant les Grillons à Champagne au Mont d'or et nous nous sommes quittés en Juin sur le parking de ton immeuble à la veille de l'été après une conférence à deux voix « Sur les chemins de Compostelle » qui nous réunissait, à la demande de notre Président Daniel Simon, en même compagnie à Saint-Chamond. Nous nous étions liés d'amitié pour un temps plus long que celui du témoignage et nous avons des projets. Trois mois après, tu quittais les tiens et tu nous quittais.

En préparant notre intervention, chez moi, sur la base de ton montage audiovisuel souvent présenté, nous avons fait un bout de chemin qui m'a profondément touché et qui a forgé rapidement, comme sait le faire « Le Camino », une amitié complice que chacun a pu remarquer.

Tous ceux qui t'ont côtoyé n'oublieront pas ton regard de braise et tes mains noueuses, ton sourire fraternel et tes mots chaleureux, ta quête des sommets et des défis préparés, ils peuvent aussi témoigner de tes engagements altruistes passionnés et sincères.

Tu étais un délégué du comité 10 vigilant et attentionné. Tu t'es reconnu immédiatement dans le projet « Un avenir ensemble » et tu es devenu l'un des

premiers parrains, ton action sera perpétuée par une déléguée de notre comité, Michèle Roche-Astier.

Filomena, l'élève du Lycée François Cevert d'Ecully, l'une des lauréates du prix 2007 de la Légion d'Honneur du Rhône nous a dit lors de la remise des prix le 16 octobre qu'elle n'oublierait pas ton attention bienveillante lors de l'établissement de son dossier de candidature et l'équipe de direction du Lycée a apprécié la richesse des contacts que tu avais noués à cette occasion.

Le choix au début de la retraite d'un long périple dans la solitude t'avait permis d'éprouver sereinement dans l'effort quotidien et dans un même instant les dimensions corporelles, relationnelles et spirituelles de la démarche du pèlerin. La rencontre, la solidarité, le partage, l'accueil et la confiance donnée spontanément sous des cieux plus ou moins cléments au contact quasi permanent de la nature sont une expérience précieuse.

Nos auditeurs auront retenu que, bien qu'ayant marché à un an d'intervalle avec des motivations personnelles différentes, nous pouvions partager entre nous et avec eux des images insolites du Puy en Velay, de l'Aubrac, de Conques et du cloître de Moissac, du col de Roncevaux et de Pampelune, du « Camino Francés » et des cigognes du Bierzo, des chapelles romanes, des cathédrales de Burgos et de Léon et bien sûr de la Galice et de l'arrivée à Santiago, le champ d'étoiles, le « Campo Stella ».

Chacun a pu comprendre que la fatigue, les ampoules mal placées, le froid, la pluie, le soleil de plomb étaient largement compensés par une bonne soupe chaude dégustée en compagnie d'un pèlerin inconnu à qui l'on peut s'ouvrir en toute simplicité et par des grands moments de silence en compagnie des proches que l'on a quittés ou qui vous ont quitté.

Pierre, toi l'homme de cœur, toi l'homme d'honneur épris de liberté, tu nous a surtout laissé une image, que nous pouvons tous voir en fermant les yeux, celle d'un pèlerin qui voyait les fleurs des champs s'ouvrir sur son passage.

Adios Amigo.

Jean François Saillard

*Saint Cyr au mont d'or dimanche 6 janvier 2008- Epiphanie*

